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Necesitan saber qué sucederá en el caso de una cuarta ola y 
que su futuro no dependa de decisiones arbitrarias. Le piden 
que ponga el ejercicio físico como parte de la solución y no 
del problema .

Gracias, señora presidenta. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable consellera .

Esperarem que la diputada arribe al seu escó.

Quan vullga, consellera .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señoría, nadie duda de que el deporte es una actividad 
esencial y que está asociado a la salud. De eso nadie ha 
dudado . No duda nadie . Yo le vuelvo a reiterar, ustedes, igual 
que el señor diputado del Partido Popular, decían que el 
número de casos de contagios que se habían producido en 
este ámbito estaba muy reducido.

Mire, a lo largo del día llevamos a cabo muchas actividades. 
Si usted o cualquier persona se viera contagiada y le 
preguntáramos que hizo hace cinco días y dónde estuvo 
hace cinco días, con quién y dónde, usted se dará cuenta 
que en su vida cotidiana entra en contacto con muchísima 
gente y en muchos espacios y, por tanto, es muy difícil que 
se pueda situar en concreto en qué espacio se ha podido 
producir ese contagio .

Puede ser que sea tan evidente o tan claro, porque no ha 
mantenido usted ninguna otra interacción social que permita 
deducir que ha podido ser en ese espacio, que usted no lo 
recordara. Pero sabemos científicamente y por evidencias 
científicas –y le hago la misma recomendación porque sé 
que le gusta muchísimo el deporte–, que se lea usted ese 
documento para entender por qué.

Ha evolucionado mucho el conocimiento que hemos 
ido adquiriendo del virus desde el principio hasta ahora, 
muchísimo. Antes ustedes recordarán que decíamos que 
el virus se transmitía por las superficies. Acuérdense de 
las monedas, que había que utilizar la tarjeta de crédito, 
acuérdese .

Y también es verdad permanece más tiempo. Pero la 
evidencia científica ha ido cambiando también su posición 
y se ha ido demostrando que también del virus se transmite 
por los aerosoles, por las gotitas que expulsamos y que se 
quedan suspendidas, que al principio además se pensaba 
que esas gotitas que se quedaban suspendidas enseguida 
desaparecían y que, luego, la evidencia científica ha podido 
comprobar que permanecen durante mucho tiempo en 
el aire . Cuando se produce en un espacio cerrado esa 
suspensión de esos aerosoles, puede provocar una mayor 
transmisión .

Vuelvo a repetirle: no queremos criminalizar el deporte. Pero 
¿por qué? ¿Pero usted puede entender que la conselleria 
de sanitat tenga algún interés que no sea el de proteger la 
salud de todos? Y si en esos espacios se nos recomienda…, 
que, por cierto, están recogidos en el plan que se aprobó 
por el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud, 
donde ustedes se sientan, donde sus consejerías se sientan 
y donde también han tomado decisiones de cierre de las 
instalaciones deportivas que están cerradas. ¿Ustedes se 
creen que lo hacemos porque…, no sé, le tenemos cierta 
animadversión a un sector? No .

Mire, la situación que tenemos ahora es gracias al esfuerzo 
que hemos hecho todos. Ahora estamos mucho mejor que 
hace un mes, que llegamos a estar a 1.400 por 100.000. 
Si hemos logrado esto, es porque el conjunto de medidas 
nos ha ayudado a bajar esa transmisión . Y ahora llega 
el momento también de sentarse, estudiarlas y volver a 
revisarlas .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 200, formulada pel diputat 
Felipe Carrasco, del Grup Parlamentari Popular, al Consell 
sobre la gestió de Fira València. Serà substanciada pel 
conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball.

El senyor Carrasco Torres:

Gràcies, presidenta .

La senyora vicepresidenta primera:

Quan vullga, senyoria .

El senyor Carrasco Torres:

Gràcies, presidenta .

Señor Climent, han llevado al borde de la quiebra contable 
a Feria Valencia. Hace dos años que este portavoz viene 
haciendo dos cosas con usted en este tema: en primer 
lugar, avisándole de lo que podía ocurrir y ha ocurrido y, en 
segundo lugar, poniendo nuestro grupo a su disposición, el 
gobierno y la oposición trabajando juntos por un aspecto tan 
importante para nuestra economía como es Feria Valencia. 
Frente a esto, usted ha hecho reiteradamente el avestruz, 
escondiendo su cabeza bajo la arena.

Y la feria, descabezada, sin presidente, sin liquidez, a la 
espera de la limosna de los 9,2 millones de euros para pagar 
sueldos atrasados y pagar gastos atrasados .
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El señor Ribó tachando al Ayuntamiento de Valencia 
de la solución: sin plan estratégico, sin modelo de feria 
postpandemia, sin financiación suficiente y, además, lo más 
importante, con los sectores –algunos muy importantes para 
nuestra economía– también borrándose de Feria Valencia.

Si después de esto usted opta hoy por el triunfalismo, el 
riesgo de ridículo suyo es muy alto. Si usted hoy tiene 
un plan, si Ximo Puig tiene un plan, si alguien de su 
destartalado gobierno tiene un plan, debe decírnoslo hoy 
para mejorar el posicionamiento de nuestra Feria Valencia.

Gracias, conseller .

 
La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller . Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Senyor diputat, vaig a intentar suau, molt suau, i dir-li 
que Fira València s’ha vist greument afectada com a 
conseqüència de la pandèmia de la COVID-19 i la reducció 
de la seua activitat ha impactat en la seua situació financera, 
que vosté això ho hauria de vore evident.

I aquest Consell sempre ha demostrat el seu suport a 
aquesta institució en considerar-la un element clau per a 
les empreses valencianes i des de la conselleria d’economia 
sostenible hem apostat per la viabilitat de Fira València 
sota el control públic, per tal de garantir la seua continuïtat 
i l’alineament amb els interessos socials i econòmics dels 
sectors productius valencians.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar formulant la pregunta, té la paraula l’il·lustre 
diputat .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Carrasco Torres:

Gràcies, presidenta .

Señor Climent, suavidad, no; usted es tibio, tibio con 
los problemas de Feria Valencia, y lo acaba otra vez de 
demostrar .

Mire, hoy no esperaba menos de usted y usted ha 
cumplido, como siempre, porque es muy previsible con mis 
expectativas. Usted ha venido a tocar la lira mientras Feria 
Valencia se desangra. Socialistas y comunistas son incapaces 
de gestionar este problema.

Pero, además, en la cueva de su sectarismo son incapaces de 
ver lo que está ocurriendo fuera. Y lo que está ocurriendo 
fuera es que las principales organizaciones feriales europeas, 
algunas españolas también, se están frotando las manos 
con su incapacidad para resolver un problema como es el 
modelo ferial pospandemia.

El riesgo hoy es muy alto, señor Climent. Por eso le pido, por 
favor, que no venda más humo en este tema y dígale a esta 
cámara qué plan tiene para hacer de la feria una referencia 
económica, como lo ha sido hasta que ustedes llegaron.

Fíjense lo que hacen las otras regiones europeas en este 
tema. Y se lo digo porque usted y yo hemos visitado otras 
ferias juntos y ha sido referencia antes la de Valencia y hoy 
ya no lo es .

Mire, Alemania . Alemania ha puesto para sus  
ferias 660 millones de euros de ayudas para sus länder, 
para mejorar la feria de Frankfurt, Hannover, otras ferias 
alemanas; Italia, 440 millones de euros para Milán, 
Bolonia, Florencia; Escocia, un país con la misma población 
prácticamente que la Comunidad Valenciana, 120 millones 
de euros, 120 millones de euros. Y el Grupo Popular aquí 
lo ha intentado. Usted lo sabe. Nosotros aquí hemos 
presentado una enmienda a su presupuesto 2021, en el que 
le pedíamos al Botànic invirtiera en Feria Valencia. Ustedes 
la tumbaron. No tiene mucho que decir sobre eso.

Verá, aquí también nosotros hemos presentado una 
proposición no de ley para captar fondos europeos Next 
Generation para nuestra feria, para Feria Valencia. Ustedes 
no han sido capaces de pedir ni un solo céntimo. Porque 
dígame usted aquí: si tan importante es Feria Valencia para 
usted, ¿por qué no ha pedido ni un solo euro? Ha tenido que 
ser el Partido Popular quien pida ese importe.

Después de tres años de juego de tronos en Feria Valencia, 
ahora esta semana su subsecretario de economía dice 
«ahora», ahora que van a velocidad de crucero. Pero para 
salvar a la feria antes del 31 de marzo de la quiebra, en el 
último minuto, no para mejorar su competitividad.

Puede que salven la feria de momento, pero no van a 
salvarle del daño reputación, del prestigio que han hecho 
perder, porque fuera observan a Feria Valencia. Y es que su 
peor pecado es no saber de esto y no saber el daño que le 
están haciendo a feria.

Y acabo, presidenta . Su conselleria acaba de decir esta misma 
semana que están en el plan de diseño y están avanzando. 
Y ahora yo le pido: no engañe más a esta cámara. Si tienen 
un plan hoy, díganoslo hoy y, si no, sea como su conselleria, 
sostenible, y ahórrenos un sermón más.

Muchas gracias, conseller . (Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’economia .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Mire, senyor diputat, a mi personalment em donaria 
vergonya dir les paraules que vosté diu. I, a més a més, 
sempre com a garants o adalils de la gestió econòmica. És a 
dir, com nosaltres, ningú. I la realitat està molt lluny. Vostés 
són ficció única i exclusivament.

¿O vol que li recorde, senyor Carrasco, i entrem... amb detall 
de com estava Fira València? ¿Vol que entrem en el detall? Si 
va ser un fiasco la seua gestió.

I, mire, he de dir-li que en els últims cinc anys i mig hem 
col·laborat amb la institució firal en el finançament en 
la seua activitat ordinària, ja que tenia greus dificultats 
per al seu funcionament tant des d’un vista jurídic com 
economicofinancer per culpa de vostés, per tal de salvar eixa 
desastrosa situació després de dues dècades d’una gestió 
que conduïa a la seua desaparició, i nosaltres la salvàrem. 
Aixina de clar. I ho ha de tindre claret. Estem refent tot el 
mal que vostés van fer.

A més, el seu model de gestió no tenia capacitat de generar 
recursos per a fer font al nivell de deute assolit. En aquest 
sentit, i com ja sap vosté, aquest Consell va iniciar un procés 
de reestructuració del model firal que aclarira el seu règim 
de funcionament tant des de un punt de vista jurídic com 
economicofinancer i millorara les seues perspectives de 
generar recursos, de manera que la fira fora totalment 
autosuficient.

Aquesta estratègia es va dur a terme assumint per part 
de la Generalitat el deute de Fira València i atribuint a la 
Generalitat les competències per a la promoció de fires 
comercials oficials en defensa dels interessos generals del 
nostre territori .

Aquest canvi es va notar. I des dels primers anys de govern 
del Botànic l’activitat firal, és a dir, el nombre i magnitud 
dels certàmens han augmentat, els resultats de la fira cada 
vegada han sigut més positius, fins a la pandèmia. I vosté 
utilitza la pandèmia per a vindre i intentar dir alguna coseta 
que no té, des del meu punt de vista, cap sentit.

Però també ara en pandèmia el Consell ha recolzat de 
manera decisiva la fira. Dir-li que posarem 10 milions també, 
ara en aquestos moments.

Finalment, aquest principi de 2021, vosté ho ha dit, 
hem arribat a l’acord amb l’Ajuntament de València per 
a l’assumpció efectiva de la titularitat per part de la 

Generalitat de les instal·lacions dedicades a l’activitat firal, 
mitjançant una mutació demanial externa que vosté coneix.

Mire, li diré que tant l’experiència de la gestió dubtosa de 
governs anteriors, com també la crisi sanitària, ha reforçat la 
idea que les fires s’han de mantenir sota al control públic de 
la Generalitat, i a hores d’ara estem determinant l’estructura 
i la forma jurídica, és a dir, el model de gestió, on estem 
parlant de possibilitats, que vaig a dir-li-les, perquè encara 
no les tenim tancades, però serà de manera imminent, 
com conformar una fundació, o una empresa del sector 
públic o un altre tipus d’entitat pública. I depenent de la 
forma jurídica, la idea és que puguen participar empreses i 
operadors que ens ajuden a dinamitzar la fira, el recinte, en 
l’àmbit econòmic .

Aquest Consell –i acabe– té molt clar que no podem deixar 
de costat les nostres institucions firals i hem de garantir la 
seua viabilitat i creixement pel paper importantíssim que 
juguen per a les nostres pimes, per a la nostra economia en 
el seu conjunt. Hem de fer funcions d’aparadors dels nostres 
productes. Hem de fomentar la innovació i el disseny 
del que som bandera i funcions que seran clau per a la 
reconstrucció econòmica i la reactivació de nombrosos dels 
nostres sectors. I anem a fer factible que la fira valenciana 
d’una vegada per totes siga un referent en el món per la 
nostra economia .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 557, formulada pel diputat 
David García, del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana, al Consell, sobre la desocupació juvenil. Serà 
substanciada pel conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball.

Quan vullga, senyoria .

El senyor García Gomis:

Muchas gracias .

Buenos días, consejero .

Señorías, me gustaría que hicieran conmigo un ejercicio 
de imaginación y que cerrasen los ojos. Quiero que se 
imagen la vida de un joven valenciano cualquiera, un joven 
nacido, por ejemplo, en Muro de Alcoy; un joven al que le 
apasiona la historia, sobre la clásica, Grecia, Roma, cuna 
de la democracia, de la filosofía, del derecho y base de las 
sociedades actuales; un joven que decide hacer de su pasión 
su vocación, y tiene muy claro qué carrera escoger en la 
universidad; llegado el momento se marcha a Valencia, a la 
universidad pública, y estudia Filología Clásica, con esfuerzo, 
con sacrificio y aún lejos de su familia consigue graduarse. 
¿Cuál es el siguiente paso? Transmitir su pasión a las 
nuevas generaciones, y para eso se hace profesor. Estudia y 


